



Revue de presse

N° 61 - vendredi 18 juillet 2014

SOMMAIRE

La Sambre
La Frontière

Le poney-club centre équestre sur la route du championnat de France

18 juillet

LE PROGRES

Pony-Gônes : les moins de 18 ans ramènent également de l'or

18 juillet

Le Courrier de l'ouest

Justine et Kook élites françaises

18 juillet

Le Courrier de l'ouest

L'ultime étape avant les JEM

24 juillet

france 2 .fr

Coupe des nations d'Aix-la-Chapelle

18 juillet

ouest france

Les benjamines du Picotin championnes de France

23 juillet

ouest france

Les listes pour les Jeux équestres mondiaux dévoilées

23 juillet

ouest france

Coup d'envoi sous haute surveillance

25 juillet

La Provence

Quatre Seynois aux championnats de France

19 juillet

la Nouvelle République

Les poneys laissent place à la session Clubs

19 juillet

la Nouvelle République

« C'est la base du Western »

20 juillet

le dauphiné

La cavalière Lou fabre, vice championne de France

21 juillet

basce normandie

JEM : « la route a été longue »

22 juillet

Courrier picard

Les cavaliers de la SHA apprennent aux France

22 juillet

jsl

Open de France

23 juillet

La gazette

Chaumontel dans le top 3 des cklubs de poney

23 juillet

GrandPrix replay

« Thierry Touzaint rêve d'une médaille d'or » Michel Asseray

23 juillet

Le Petit SOLOGNOT

Lancement de Rondonnez cheval au centre

23 juillet

LA VOIX DU NORD

Douze cavaliers de l'Etrier du Cambrésis aux France

24 juillet

LA DEPECHE

Belle place pour Pierre Louis Montano au championnat de France

25 juillet



JEUMONT

Le poney club centre équestre sur la route du championnat de France

Cinq cavaliers jeumontois vont participer à l'événement. Ils nourrissent le secret espoir de remporter les lauriers.



L'entraîneur Mathieu Marquant en compagnie de ses cavaliers.

Vendredi, au petit matin, deux camions et quelques voitures sont sortis des sentiers du lieu-dit du Trou Maudoux à Jeumont destination Lamotte Beuvron (région centre) pour le championnat de France d'équitation*.

Cette année, cinq cavaliers jeumontois et six chevaux font le déplacement dans ce lieu mythique qui brasse chaque année pas moins de 10 000 personnes. « C'est un véritable village avec une organisation monstrueuse », confie Mathieu Marquant, l'entraîneur du club.

Ainsi, en CSO (sauts d'obstacles) Julien Dupagny avec Melopsite en club élite, Emile Druetz avec Levis Du Bois en club 1 et Julie Béthencourt

avec Ségur en club 2 tenteront de briller et de ramener de bons résultats.

En concours complet, Ludivine Lespilette avec Jalabak, Lisa Hassami, avec Origen et de nouveau Julie Béthencourt cette fois-ci avec Spicœur, toutes les trois en catégorie club 2, devront rivaliser de technicité pour décrocher un podium.

Un entraînement intensif pendant 15 jours

A noter que Ludivine Lespilette s'est classée il y a deux ans lors de cet événement. Ces cinq cavaliers ont tourné toute la saison et ont enchaîné des résultats honorables. Néanmoins, certains médaillés du poney club jeumontois n'ont pas fait le

déplacement à Lamotte Beuvron pour diverses raisons. « Certains ont des obligations personnelles comme le travail notamment pour Marion Delasseaux, vice-championne en 2013, d'autres ont subi les aléas de la vie comme Camille qui a récemment été opérée de l'appendicite, ou cette non participation relève tout bonnement d'un choix technique. Certains poneys sont encore trop immatures pour assumer une telle épreuve », explique Mathieu Marquant.

Le principal est de vivre cette aventure à 100%

Durant 15 jours, les cavaliers participants, âgés de 14 à 20 ans, se sont entraînés ardemment. Un entraînement intensif mêlant préparation

technique, à cheval mais également physique.

Le but étant pour eux d'être au maximum de leurs capacités afin de mettre toutes les chances de leurs côtés.

Pendant 10 jours, Mathieu Marquant et ses élèves vont vivre d'intenses moments au milieu de ce monde du cheval.

Même si le principal reste de participer et de vivre à 100% cette belle aventure, les Jeumontois partent avec l'espoir de revenir en terre sambrienne avec au moins un titre honorifique ou même tout simplement un bon classement.

Générali Open de France de Lamotte Beuvron du 19 au 27 juillet 2014



ORLIÉNAS Pony-Gônes : les moins de 18 ans ramènent également de l'or

Trois équipes du club Pony-Gônes d'Orliénas récompensées aux championnats de France.

Après les compétitions adultes qui ont eu lieu le week-end de Pentecôte, place à celles réservées aux moins de 18 ans. Ces dernières se sont déroulées du 6 au 13 juillet, exclusivement avec des poneys, pour le **General Open de France**, au parc équestre fédéral de Lamotte-Beuvron, dans le Loir-et-Cher.

A nouveau, le club Pony-Gônes d'Orliénas n'est pas passé inaperçu, puisqu'il a réalisé une moisson de médailles, deux en or et une en bronze.

Les trois équipes de Pony-gamers à l'honneur

Une première médaille en or pour l'équipe des juniors 1, composée d'Axelle Carlino, Perrine Delos, Pauline Guittat, Mathilde Vinson et Lina Poyet.

Une médaille en or également pour l'équipe minimes Elites qui compte dans ses rangs : Noémie Cofflard, Mattéo Masini,



1 Médaille de bronze pour les cadets 1. Photo D. R.

Tyana Lohinski, Ambre Peloux et Justine Bouvier.

L'équipe des cadets 1 obtient une médaille de bronze pour : Elodie Moisan, Apolline Manseau, Tom Fabre, Andrea Valluy et Nicolas Pascali. Les épreuves se sont déroulées sur plusieurs jours, avec deux sessions de qualifications, une demi-finale et la finale, nos jeunes équipes ont dû rester sur place et ont ainsi pu profiter du parc.

Un domaine qui s'étend sur 75 hectares, destinés aux activités équestres, un site de 520 box est réservé à l'accueil de poneys et de chevaux, et un espace qui a permis aux jeunes cavaliers d'installer leurs tentes et de faire du camping. De quoi garder d'excellents souvenirs de ce championnat. ■

Club équestre Pony-Gônes, chemin de Crémère, 69530 Orliénas.

Tél. 04 72 65 90 73.



Justine et Kook élites françaises

Justine Colliot, 16 ans, cavalière à Allonnes vient de remporter un titre au championnat de France de concours complet poney. À Lamotte-Beuvron, s'il vous plaît et avec son complice Kook !

Le club Le Comptoir du cavalier à Allonnes compte une championne de France de plus. Pour sa première année de concours complet, Justine Colliot, 16 ans, a fait fort. Elle et son double poney Kook de Saint-Mamet ont décroché la première place de la catégorie poney élite D cadet excellence en concours complet à l'Open de France de poney. Celui-ci se disputait comme chaque année la première quinzaine de juillet sur le parc équestre fédéral de Lamotte-Beuvron (Loir-et-Cher).

Du poney games au concours complet

C'est la première fois que la jeune cavalière saumuroise participait à cet impressionnant rendez-vous. « On était des milliers de cavaliers et ils avaient préparé 4 500 boxes », chiffre avec une pointe de fierté la rayonnante adolescente. « Comme nous étions 50 dans ma catégorie, ils l'ont divisé en deux. À l'issue du dressage, j'étais seconde avec 11 points d'avance. Le cross était très sélectif, il y a eu seulement huit sans faute et cinq ont été éliminés. Celle qui était devant moi a eu un refus et cela l'a fait descendre à la 11^e place. Au saut, j'ai conservé mon avance de 15,25 points en faisant un sans-faute alors que celle qui était seconde à fait une barre ». Ses 32,25 points de pénalités n'ont finalement tenu qu'au dressage et essentiellement en raison d'un oubli dans sa tenue.

Une tendre complicité - pour ne pas dire une relation fusionnelle - unit la jeune fille à Kook, une monture appartenant à Marie-Lou Xibberas.



Allonnes, « Les Calottières », dimanche 13 juillet. Une profonde et touchante complicité unit Justine Colliot et le poney Kook de Saint-Mamet... au point de réaliser des sans-faute en championnat de France.

« Pendant les vacances, on ne se quitte pas. Je monte tous les jours, été comme hiver. Je fais quelques stages parfois mais surtout deux cours par semaine le mercredi et le samedi. On a le même âge tous les deux », lance Justine en clin d'œil de la vie. « Il est fougueux mais pas dangereux » et visiblement toujours prêt à en découdre à en juger par les élans d'énergie dont il fait preuve dès la sortie du box.

La victoire de Justine suscite d'autant plus l'admiration qu'elle ne pratique

le concours complet que depuis cette année. Après, il est vrai, plusieurs années de poney games et une année de saut d'obstacles. « Le poney games, c'est amusant mais on n'a pas de stress comme au complet. C'est le plus dur mais le plus intéressant en raison de la diversité des épreuves. Les sensations qu'on a au cross, on ne les retrouve nulle part ailleurs », souligne cette jeune fille après dix années de pratique équestre.

« J'ai commencé l'équitation avec ma

marraine qui habite en Angleterre. J'adore les animaux et ça m'a plu tout de suite », raconte la jeune Allonnaise. Elle y consacre aujourd'hui tous ses loisirs avec la même ténacité que celle qu'elle met dans sa scolarité à Saint-Louis. Elle Intégrera la première S à la rentrée prochaine avec l'espoir de devenir un jour « vétérinaire pour les chevaux ».



Justine Colliot et Kook de Saint-Mamet sur le cross du championnat de France de Lamotte-Beuvron. À l'arrivée, un sans-faute comme sur le saut d'obstacles.

A SAVOIR

« La plus grande manifestation équestre au monde »

Depuis vingt ans, chaque année, le poney-club Le Comptoir du cavalier d'Allonnes aligne des concurrents au **Generali** Open de France Poney & Club. Et chaque année, ce club qui compte près de 150 membres, revient de Lamotte-Beuvron avec plusieurs podiums.

Pour ce championnat 2014, Justine Colliot a été la seule à décrocher une première place. Une seconde place a cependant été remportée par Paul-Arthur Poitevin, 11 ans, en Poney élite C et une troisième place

est revenue à Victoire Demuizon, 14 ans, en As poney 1.

Pour ce millésime, l'événement des Championnats France Poney de Lamotte-Beuvron a encore battu son record de participation avec 6 547 cavaliers inscrits. Ce qui en fait « la plus grande manifestation équestre au monde », de l'avis même du Guinness World Records®. Pour prétendre s'y aligner, il faut avoir terminé au moins sept concours dans l'année et s'être classé au moins trois fois dans le premier quart du classement.

L'ultime étape avant les JEM

La 3^e étape du Grand national de concours complet d'équitation se déroule à Saumur jusqu'à dimanche. C'est le rendez-vous ultime pour la sélection aux Jeux équestres mondiaux (JEM).



Thibaut Vallette et Quing du Briot (à gauche) et le Saumurois Jean Teulère et Matelot du Grand Val font partie des présélectionnés pour les Jeux équestres mondiaux.

L'étape du Grand national de concours complet, qui débute demain sur les carrières de l'École nationale d'équitation, revêt une importance capitale en vue de la sélection pour les Jeux équestres mondiaux organisés, fin août en Normandie.

Trois écuyers du Cadre Noir, Arnaud Boiteau, Didier Dhennin, le capitaine Thibault Vallette et les Saumurois Jean Teulère et Maxime Livio figurent parmi les quinze présélectionnés.

Mais, c'est lundi soir, que Thierry Touzaint, entraîneur national de la discipline, donnera la liste des six couples retenus et de deux remplaçants : « Six cavaliers participeront aux Jeux Équestres Mondiaux. La sélection est encore ouverte et il est important que tous les cavaliers restent mobilisés jusqu'au bout ». La prudence de l'entraîneur national est logique : « Nous savons que dans notre sport on n'est jamais à la merci d'un problème de santé ou de méforme des chevaux. » Le déroulement de l'épreuve sera

déterminant même si quelques couples ne sont pas présents en particulier Pascal Leroy, 5^e du CCI**** de Badminton avec Minos de Petra, et les jeunes cavaliers Maxime Livio (Qalao des Mers) et Astier Nicolas (Piaf de B'Neville), respectivement, 7^e et 8^e du CCI*** d'Aix La Chapelle la semaine dernière.

Quinze cavaliers pour huit places à prendre

L'épreuve de cross, programmée samedi sur l'hippodrome de Saumur-Verrie, sera déterminante. « Le parcours de cross est adapté aux circonstances. Il s'inscrit dans la préparation et doit permettre aux meilleurs d'augmenter leur capital confiance pour être « gonflés » à bloc », précise Thierry Touzaint.

Ce grand rendez-vous saumurois constitue aussi une épreuve de sélection pour les juniors ; il accueille également le championnat de France Jeunes Cavaliers. Huit épreuves

distinctes sont ainsi inscrites au programme de cette compétition.

À elle seule, la tournée des As, qui s'adresse aux cavaliers de moins de 18 ans, comprend quatre épreuves. Pascal Forabosco, l'entraîneur national des jeunes, sera également aux aguets tout le week-end puisqu'il dévoilera à l'issue de la compétition sa sélection pour le championnat d'Europe junior, programmé en août en Angleterre.

Les jeunes cavaliers disputeront également leur championnat de France avec en ligne de mire une sélection pour le championnat d'Europe qui aura lieu au Portugal en septembre. Parmi eux, plusieurs cavaliers du Pôle France jeunes de l'École nationale d'équitation seront en piste dont Pierre Touzaint, neveu de Nicolas Touzaint, et vice-champion d'Europe l'an dernier.

A SAVOIR

Au programme dès aujourd'hui

Vendredi 25 juillet, à l'ENE/Terrefort, dressage Grand national, tournée des As + Pro 2 + 7 ans. CSO Pro 2 et 7 ans.

Samedi 26 juillet, sur l'hippodrome de Verrie, cross du Grand national, tournée des As, Pro 2, 7 ans. Remise des prix Pro 2 et 7 ans.

Dimanche 27 juillet, à l'ENE/Terrefort, concours hippique du Grand national et tournée des As.

Entrée Libre. Attention, seuls les parcours de cross ont lieu sur l'hippodrome de Verrie.



Grégoire Tournon, journaliste sportif de l'émission Télématin, présente un sujet sur la Coupe des Nations d'Aix-la-Chapelle.

Veillez trouver ci-dessous le lien pour voir la vidéo sur le site de France2 (le sujet commence à 2min36) :

http://www.france2.fr/emissions/telematin/actu/actualites-sportives-du-18-07_252899

Saint-Lô en bref

Les benjamines du Picotin championnes de France



Les participantes à ce championnat avec les médaillées d'or au premier rang.

Le **Générali** open de France poneys 2014 s'est déroulé le week-end dernier à la Motte Beuvron dans le Loir-et-Cher.

Le record de participation a été battu avec 6 547 cavaliers et leurs poneys venus de toute la France. Une fois de plus, le club équestre du Picotin de la Tiquerie était présent, et revient avec un titre de champion de France en Pony Games.

Jade Lefèvre sur *Vany*, Sidonie Lechat sur *Fanster*, Vanille Fontanel sur *Jimba*, Jane Lecardonnel sur *Kim*, et Léa Nicolle sur *Up Today*, ont rem-

porté le titre national en benjamines club 2.

« C'est pour nous une belle consécration, souligne Julie Petit. L'équipe est composée de nos premières cavalières toutes formées au club, créé il y a six ans. De plus, ce sont trois filles de trois membres de l'équipe senior qui a été elle-même consacrée championne de France il y a un mois. Le succès est total. »

Le déplacement du club s'est fait à une cinquantaine de personnes, cavaliers, parents, supporters et une quinzaine de poneys.

Équitation. Les listes pour les Jeux équestres mondiaux dévoilées

Caen - 23 Juillet

 écouter


La Fédération française d'équitation a publié les listes nominatives pour les Jeux mondiaux à Caen (23 août - 7 septembre).

Philippe Guerdat, sélectionneur du saut d'obstacle, et Thierry Touzaint, son homologue du concours complet, ont dévoilé les listes nominatives pour les prochains JEM, sans surprise.

C'est parmi eux qu'ils devront choisir, pour le premier les quatre titulaires et le remplaçant, pour le second les quatre cavaliers sélectionnés par équipe, et les deux à titre individuel.

Guerdat se prononcera en août, après l'épreuve de Gijón. Delaveau, Leprévost, De Ponnat, Staut, Bost et Delestre convoitent les cinq tickets. Touzaint donnera son verdict après l'épreuve de Saumur, de vendredi à dimanche.

Complet. Arnaud Boiteau (Quoriano*ENE/HN-JO/JEM) Thomas Carlile (Quiro Hoy) Didier Dhennin (Opi de Saint Leo-JO/JEM) Christophe Guillemet (Mach de la Barre) Lionel Guyon (Nemetis de Lalou-JO/JEM) Karim Florent Laghouag (Punch de l'Esques-JO/JEM) Pascal Leroy (Minos de Petra-JO/JEM) Maxime Livio (Qalao des Mers) Cédric Lyard (Cadeau du Roi-JO/JEM) Denis Mesples avec : (Oregon de la Vigne-JO/JEM) Astier Nicolas avec (Piaf de B'Neville-JO/JEM) Donatien Schauly (Cadiz-JO/JEM ou, Séculaire*Mili-JO/JEM) Rodolphe Scherer (Makara de Montiege-JO/JEM) Jean Teulère (Matelot du Grand Val-JO/JEM) Thibaut Vallette (Qinq du Briot*ENE/HN)

Obstacle : Timothée Anciaume (Padock du Plessis*HN-JO/JEM) Roger-Yves Bost (Castle Forbes Myrtille Paulois-JO/JEM) Aymeric de Ponnat (Armitages Boy-JO/JEM) Patrice Delaveau (Orient Express*HDC-JO/JEM ou Carinjo*HDC-JO/JEM) Simon Delestre (Qlassic Bois Margot-JO/JEM) Julien Epailard (Qarat de la Loge*LA-JO/JEM) Marie Hécart (Myself de Brève-JO/JEM) Jérôme Hurel (Quartz Rouge-JO-JEM) Pénélope Leprévost (Flora de Mariposa-JO/JEM ou Mylord Carthago*HN-JO/JEM) Kevin Staut (Estoy Aqui de Muze*HDC-JO/JEM, ou Rêveur de Hurtebise*HDC-JO/JEM ou Silvana*HDC-JO/JEM).

Équitation

Coup d'envoi sous haute surveillance

Grand National à Saumur (à partir d'aujourd'hui). Les candidats aux dernières places pour les JEM seront scrutés avec attention.

Le concours complet « Grand National » qui débute aujourd'hui à Saumur est la dernière compétition importante avant les Jeux Équestres Mondiaux (23 août au 7 septembre en Normandie).

Flora Giorgio coordonne tous les horaires pour permettre aux cavaliers qui viennent avec plusieurs chevaux de courir sans la panique des horaires. Pour arrêter la liste des prétendants à la sélection des J.E.M., le staff fédéral sera à l'écoute des vétérinaires. Une mauvaise reprise de dressage sera rédhibitoire tout comme les fautes au concours hippique.

L'entraîneur national Thierry Touzaint attend ce rendez-vous saumurois pour affiner sa longue liste de postulants pour aller au haras du Pin courir les J.E.M. Le dernier cheval inscrit - Cadiz - vient des Charentes. Ce cheval bai de 13 ans a participé aux J.O. de Londres avec Aurélien Kahn (Morannes) qui s'est ensuite éloigné du concours complet.

Cadiz appartient à Marie-Christine de Laurière, aujourd'hui membre des jurys après avoir été plusieurs fois

championne de France 1^{re} catégorie. Il a été confié à Donatien Schauly et ce nouveau couple a fait quelques merveilles et sera à surveiller de très près ce week-end. Entrée gratuite pendant les trois jours.

Programme

Aujourd'hui : Dressage sur les carrières de l'IFCE-Terrefort ; **Série Pro Élite Grand Prix.** À partir de 14 h 30 - Couples à suivre : D.Schauly & Cadiz à 15 h 02 ; Jean Teulère & Matelot du Grand Val à 17 h 38 ; Maxime Livio & Opium de Verrières à 18 h 08 ; D.Schauly & Seculaire à 18 h 48 (dernier partant). **Série As Jeunes** (10 engagés) : dressage de 11 h à 12 h 08. **Série Pro 1 des 7 ans** (15 engagés) : dressage de 14 h 30 à 16 h.

Samedi : Cross sur l'hippodrome de Verrie - Premier départ à 8 h 30 avec les chevaux de 7 ans. À 14 h 30, premier départ de la Série Pro Élite Grand Prix.

Dimanche : À partir de 11 h, concours hippique sur la carrière Morgat de l'IFCE-Terrefort.



Dominique Gautier

Après avoir couru sous la selle d'Aurélien Kahn (notre photo), Cadiz va chercher une qualification pour les Jeux Mondiaux avec D. Schauly à Saumur.

EQUITATION

Quatre Seynois aux championnats de France

Quatre cavaliers des écuries de Seyne participent cette semaine aux championnats de France. Créées en 1976 par la famille Arnaud et gérées par Patricia, Pierre et leur fille Mélanie qui les a rejoints en 2008, les écuries de Seyne combinent avec succès loisir (poney-club, enseignement, élevage, location et vente de chevaux et de poneys, services aux propriétaires...) et sport. Les cavaliers seynoïses ont en effet brillé au jumping



d'Aix-Meyreuil (Bouches-du-Rhône) où Inès Gouès s'est imposée en club 1, suivie de près par Charlotte Duflot sur Séfora.

Loris Arnaud s'est classé 3e sur Roky et Clara Arnal a pris la 5^e place sur Tara. Dans la foulée, pas moins de quatre cavaliers entraînés par Patricia et Mélanie se sont qualifiés pour les championnats de France. Margot Berger, Charlotte Duflot, Loris Arnaud et Clara Arnal vont vivre une magnifique aventure jusqu'au 26 juillet, à Lamotte-Beuvron (Loir-et-Cher) à l'occasion du **Generali** Open de France.

équitation - generali open de france clubs

Les poneys laissent place à la session club



Le barrel race, une discipline western qui attire toujours un public nombreux.

(Photo archives cor. NR, Patrice Juin)

La session consacrée aux poneys s'est achevée dimanche 13 juillet dernier. Après une semaine de nettoyage et remise en place, le parc équestre fédéral de Lamotte-Beuvron s'apprête à recevoir à partir d'aujourd'hui samedi une semaine de compétition dédiée aux cavaliers de niveau club. Là aussi un rendez-vous incontournable.

Jusqu'au 27 juillet, 6.794 cavaliers en individuel (+ 11,10 % par rapport à 2013) et 328 équipes engagées (+ 4,79 % par rapport à 2013) seront rassemblés pour concourir dans les 104 épreuves représentées par dix disciplines. Le tir à l'arc à cheval, nouvelle discipline de la Fédération française d'équi-

tation, sera pour la première fois proposé en championnat de France.

Concentration unique de compétiteurs, le Generali Open de France est un rendez-vous incontournable pour beaucoup de cavaliers qui s'entraînent et concourent toute l'année pour y participer. Un club sur trois fait le déplacement à Lamotte en juillet. Avec un million de journées-visiteurs, ce grand rassemblement des sports équestres, apprécié pour sa gratuité, est la manifestation la plus fréquentée du Loir-et-Cher.

Sur le parc équestre fédéral, qui fête en 2014 ses 20 ans d'existence, tout est immense :

les infrastructures, les équipements, les surfaces sportives, le village d'exposants, les parkings et les terrains qui accueillent des tentes à perte de vue. L'activité règne partout dans une ambiance colorée et conviviale mêlant sport, adrénaline, retrouvailles et fête équestre. Le succès croissant de la manifestation traduit l'engouement des Français pour l'équitation qui a connu une augmentation du nombre de ses pratiquants de 60 % en 10 ans, devenant le 3^e sport national avec ses 700.000 licenciés.

Du 19 au 27 juillet, parc équestre fédéral de Lamotte-Beuvron.

Horaires des compétitions : de 9 h à 12 h et de 14 h à 18 h.]

" C'est la base du western "



Le horsemanship permet aux cavaliers de montrer habileté et dextérité lors d'un parcours imposé où leur attitude et l'harmonie qu'ils forment avec leurs chevaux sont déterminantes. - (Photo cor. NR, Patrice Juin)

Le showmanship et le horsemanship ne sont pas les deux disciplines les plus connues de l'équitation western. Elles sont pourtant fondamentales.

Ils ont troqué leurs Stensons pour une bombe. Le temps d'un passage seulement... Car sous leurs protections se cachent de vrais cow-boys. Enfin des apprentis cow-boys. Chemises à carreaux pour certains, éperons pour d'autres, ces jeunes cavaliers entrent en piste. Sous le manège couvert du parc équestre fédéral de Lamotte-Beuvron, ils sont une dizaine à défiler... à pieds. Car l'équitation western ne se résume pas au barrel-race et autre rodéo. Tous passent avant par la case showmanship. L'essence même de cette équitation qui est avant tout une équitation de travail. « *C'est la base du western, confirme Stéphanie Decabras, juge national Élite. D'ailleurs, aux États-Unis, les enfants commencent par ça. C'est la première activité avec les chevaux après leur sortie du pré.* »

" Cela permet d'instaurer le respect entre le cheval et le cavalier "

Une discipline loin de la vitesse et de la puissance entrevues notamment lors du spectaculaire barrel-race. Tous défilent à côté de leur destrier, seulement reliés par un licol et les rênes. « *Le showmanship demande de présenter au mieux son cheval, continue Stéphanie Decabras. Les cavaliers ont des manœuvres imposées à effectuer, comme le pivot ou le reculé. Le but est de présenter son cheval de manière sécuritaire. C'est la priorité. Cela permet aux chevaux d'être à l'aise avec tous ceux qui travaillent autour comme les vétérinaires, les juges ou les maréchaux-ferrants. Il y a un véritable travail de discipline à effectuer.* »

Un travail que demande également le horsemanship. Elle aussi, discipline de présentation mais cette fois-ci montée où est mise en avant l'habileté du cavalier à exécuter avec précision et calme un parcours imposé où les allures sont importantes. Et bien sûr l'assurance et l'harmonie du couple sont à l'épreuve. De quoi mettre en évidence, les qualités des chevaux westerns, les Quarter Horse, Paint Horse ou Appaloosa. « *Ce sont des chevaux très calmes, jure Stéphanie Decabras. Ils sont à l'écoute et très disponibles. Et quelques secondes après l'effort, ils sont tout de suite au repos. Ils possèdent un gros cœur.* » Un gros cœur qui séduit même les cavaliers les moins téméraires. « *Ce ne sont pas les disciplines les connues, assure la juge nationale. Mais beaucoup de cavaliers viennent au western grâce à celles-ci. Ceux qui sont un peu craintifs commencent par ça. Cela permet d'instaurer le respect entre le cheval et le cavalier.* »

le chiffre : 1

C'est le nombre de discipline western inscrite au programme des Jeux équestres mondiaux. En effet, seul le reining, où le cavalier doit contrôler sa monture de manière précise et sans résistance en faisant des cercles, des demi-tours et des arrêts en ne tenant les rênes que d'une seule main, sera à l'affiche de cette grande compétition qui se déroulera du 23 août au 7 septembre prochain à Caen en Normandie.

L'équitation western comprend pourtant de nombreuses autres disciplines réparties en plusieurs grandes catégories d'épreuves : le gymkhana (épreuves de vitesse), le ground work (épreuves en main), le roping (épreuves avec cordes), le rodéo, le dry work (travail sans bétail) et le cow work (travail avec bétail). Au total, plus d'une cinquantaine de disciplines d'équitation western existent.

En France, la FFE compte des règlements pour le reining, le barrel-race, le showmanship, le horsemanship, le trail, le pole bending, le western pleasure ainsi que le western riding.

La cavalière Lou Fabre, vice-championne de France

C'est la joie et la fierté au poney-club des Jonquières, de retour des championnats de France de poney, avec encore un podium à son actif. Après son titre de championne de France de polo benjamin décroché à la Pentecôte, Lou Fabre est aussi maintenant vice-championne de France en concours complet (dressage, cross, saut d'obstacle) avec sa magique ponette Rhystyd D'Eole. Chloé Lapierre se classe 4e sur Jumbo du Moulin. La team engagée comprenait sept couples poney/cavalier.

Le mot du coach

«Les cavaliers sélectionnés pour le championnat de France se sont qualifiés tout au long de l'année sur le circuit tournée des associations sportives de la fédération de concours complet (CCE), une discipline demandant rigueur et investissement de la part des cavaliers, souligne la coach Corinne Decome-Fabre. La préparation est longue et se fait souvent sur au moins deux ans. Les cavaliers montent au minimum trois fois par semaine sur l'année et sont sortis au minimum sur 10 concours pour se qualifier. Cette année, nous avons récolté plusieurs titres de champions départementaux, régionaux ou inter-régionaux. La benjamine Lou Fabre est classée 17e cavalière nationale en CCE sur ses résultats de l'année. Le poney-club fait un podium tous les ans depuis sept ans lors des

championnats de France et a plusieurs titres de champions de France à son actif. Sa réussite tient avant tout à la qualité de l'équipe présente sur le circuit des concours, une ambiance et une solidarité hors du commun, un investissement des parents exceptionnel et la qualité de la cavalerie».

Le mot de la maman

«Cette année fut une apothéose pour la maman, coach et groom que je suis», explique Corinne Decome-Fabre, très fière du parcours de sa fille, et je n'ai ni honte ni pudeur de le clamer haut et fort. Car à 11 ans, elle a réussi la prouesse de concilier travail scolaire et travail de deux poneys avec rigueur et assiduité et, cerise sur le gâteau, de décrocher deux titres prestigieux».



Jeux équestres mondiaux : paradressage, concours complet, reining. "La route a été longue"

Après le travail des fondamentaux puis les concours avec ses épreuves sélectives et la préparation spécifique pour les Jeux Equestre Mondiaux Alltech 2014... Ce webdoc présente 3 des 8 disciplines officielles, avec nos ambassadeurs. Paradressage, Concours complet, et Reining... La route a été longue

<http://france3-regions.francetvinfo.fr/basse-normandie/2014/07/21/jeux-equestres-mondiaux-paradressage-concours-complet-reining-la-route-ete-longue-520709.html>

<p>VLADIMIR VINCHON</p> <p>Cavaller en para-dressage</p> 	<p>SERGE CORNUT</p> <p>Entraîneur Concours Complet d'Equitation</p> 	<p>CAPTAIN, PEPPYS, MR WIMPYS...</p> <p>Chevaux de reining</p> 
<p>« JEM : La route est longue » Retour sur une préparation...</p>		<p>Vivez les Jeux équestres mondiaux FEI Alltech™ à partir du 22 août comme si vous y étiez</p>



ÉQUITATION

Les cavaliers de la SHA apprennent aux France

La Société hippique d'Abbeville a envoyé treize cavaliers le 4 juillet à l'Open Generali Championnat de France Poney à Lamotte-Beuvron (Loir-et-Cher). Durant toute une semaine, les épreuves se sont succédé en commençant par la voltige qui a permis au club équestre abbevillois de revenir avec un titre de championne de France pour Pauline Denampsen en voltige Club 1. La jeune équipe de quatre voltigeurs locale a fini 13e de sa catégorie; une surprise pour ce groupe qui a évolué en catégorie Club 3 tout au long de l'année et a dû participer à cette compétition dans une catégorie supérieure, la Club 2, pour une raison de classification d'âge. Les spécialistes du saut leur ont emboîté le pas. Adélaïde Dewitte avec Praline de la Sarda, à l'issue de ses deux tours de sauts, a terminé 47e en Poney 1D minime. Lazarine Duporge, avec Schone des Dauges, a pris la 70e place en poney 1D benjamin. Le début de semaine a vu le passage des plus jeunes cavaliers de compétition du club. Maurine Lavaysse, Léa Degouy et Pierre Smith ont évolué en Coupe CSO Poney 4B enchaînant une épreuve de saut, une épreuve de voltige et une épreuve de dressage avec un carrousel. À l'issue de ces épreuves ils ont accédé à la finale saut et se sont classés 7e avec leur monture respective. Outre les résultats, c'est avant tout une intéressante expérience que ces jeunes cavaliers ont vécue en découvrant le stress d'une compétition nationale, expérience qui a aussi contribué à resserrer les liens entre eux et avec leur entraîneur, Nicolas Rosiaux.



23 juillet 2014

Championnat FFE. Lamotte-Beuvron (41) accueillait, ce week-end, les championnats de la Fédération française d'équitation. Amel Benna. La championne de France du Western club combiné, Amel Benna, habite Marizy et s'entraîne à Mary. Retour sur le parcours en championnat de France d'Amel Benna, la jeune écuyère de 12 ans qui s'entraîne à Mary.

« Je suis super-fièrre de moi, j'y allais pour ça. » Lundi, après deux jours à Lamotte-Beuvron, dans le Loir-et-Cher, Amel Benna avait un sourire éclatant. Rentrée directement à Luna's Farm, à Mary, là où elle s'entraîne, la jeune écuyère de 12 ans était particulièrement heureuse de brandir sa coupe de championne de France FFE d'équitation western. Une discipline calquée sur « le travail des cow-boys dans les ranchs ». Le titre, elle l'avait déjà obtenu en 2013, mais dans la catégorie réservée aux moins de 18 ans et aux poneys. Cette fois-ci, elle a dû affronter des concurrents de tout âge, « jusqu'à 58 ans. Il y avait même une monitrice ». Et Luna, la ponette d'1,20 m, a dû tenir la dragée haute aux nombreux chevaux. Le tout dans une compétition où « le niveau monte tous les ans », constate Sarah Bouillie, qui a entraîné sa nièce et élevé Luna.



Amel Benna en compagnie de Laura Michalec, Sarah Bouillie et Didier Godefroy. Photo T. B.



Combiné de six épreuves

C'est donc sur un combiné de six épreuves qu'Amel a raflé la mise. « Ce n'était pas gagné. J'ai eu beaucoup de doutes à la moitié », avoue-t-elle. Sa tante ajoute : « D'habitude, elle gagne haut la main. Là, il a fallu se battre. » Son domaine de prédilection : « Normalement c'est le trail. » Sur cette épreuve de passage d'obstacles au sol, qu'elle juge « la plus cool », elle n'a obtenu que la seconde place. Alors quand elle a enchaîné avec le plus difficile pour elle, le showmanship, elle a vu le titre s'éloigner. « Savoir présenter son cheval à pied, le mettre en valeur, ce n'est pas ce qu'on préfère. » Et donc obtenir la première place a été une surprise. « C'est l'aboutissement de tout le travail de l'année », confie l'entraîneuse qui a aidé la cavalière à effacer ses lacunes.

L'année prochaine, Amel remettra certainement son titre en jeu, mais là encore une difficulté s'ajoutera. Elle change de monture. La jument de 11 ans, cinq fois titrée en championnat de France, concourrait pour la dernière fois de sa carrière. « La jument a de la bouteille », explique Sarah Bouillie. Une retraite sportive bien méritée pour une jument "magique". « Une comme ça, on en a qu'une dans notre vie. »

Dans ce concours, Amel était accompagné par Laura Michalec, une Blanzynoise de 22 ans. Elle a découvert l'équitation western en amenant Lady, sa ponette d'1,45 m, en stage à Luna's farm. « Elle était considérée comme dangereuse et folle. » Sa propriétaire explique : « Je faisais du club avant, ça se passait mal. Je suis arrivée ici pour corriger les problèmes, pour voir si on pouvait la calmer. » Finalement, pour cette première participation, le duo a décroché la onzième place. Laura va maintenant continuer pour voir « jusqu'où ma jument progresse ». Destinée au départ à la course d'obstacle, Lady a bénéficié d'une "autre approche". « Les bases sont différentes. On prend le temps », explique Sarah Bouillie, spécialiste de l'entraînement et de l'éducation des chevaux qu'elle prend en pension. Elle insiste sur le fait qu'elle ne forme pas les cavaliers. À l'exception de sa nièce, qui a vécu quelques années au sein de la ferme, avant de partir avec ses parents à Marizy

Des débuts difficiles

La tante et la nièce se souviennent des débuts. « Ça n'a pas toujours été facile. » En effet lorsqu'elle a débuté, à l'âge de 6 ans, Amel avait des difficultés pour monter à cheval. Une situation née d'une mauvaise expérience en centre équestre, liée à une chute. Comme avec les chevaux, Sarah Bouillie a pris son temps pour initier sa nièce.

Finalement le déclic s'est fait à l'âge de 9 ans. Et aujourd'hui, la championne se verrait bien devenir monitrice. Un choix qui demandera du travail mais que sa famille voit comme une bonne nouvelle. « C'est bien à cet âge de savoir ce que l'on veut faire. »

EN BREF

ÉQUITATION

Chaumontel dans le top 3 des clubs de poney -

Le **Generali** Open de France Poneys a pris fin ce dimanche au parc équestre fédéral. Plus de 5 300 cavaliers et 1 100 équipes se sont disputés les titres de champions de France pendant dix jours de compétition. Porte d'entrée vers la compétition amateur et vers l'élite du circuit poney, les championnats de France Poneys ont une nouvelle fois répondu aux attentes de ces nombreux cavaliers, clubs et supporters venus de la France entière. Ainsi, l'ASE du Bois de la Noue, basée à Chaumontel, a intégré le Top 3 des meilleurs clubs de France de poney, avec cinq victoires et onze podiums, devant Brimbo Sport (Hauts-de-Seine), mais derrière le centre équestre de Buzenval Hauts-de-Seine).



"THIERRY TOUZAIN T RÊVE D'UNE MÉDAILLE D'OR", MICHEL ASSERAY

Par : Sébastien Roullier



Michel Asseray, directeur technique national adjoint en charge du concours complet, ici aux côtés de Thierry Touzaint, sélectionneur de l'équipe de France, lors des championnats d'Europe de Malmö, revient sur les performances réalisées par les **cavaliers tricolores** à Aix ce week-end et fait part de ses espoirs en vue des JEM et des prochains Jeux olympiques. Photo Scoopyga

L'équipe de France composée d'Astier Nicolas, Thomas Carlile, Pascal Leroy et Maxime Livio est montée sur la troisième marche du podium lors du CICO 3* d'Aix-la-Chapelle. Juste avant la remise des prix, GrandPrix-Replay.com a recueilli les impressions de Michel Asseray, le directeur technique national adjoint en charge du concours complet. L'ancien juge revient sur les performances réalisées par les cavaliers tricolores ce week-end et livre ses espoirs en vue des Jeux é;questres mondiaux FEI Alltech 2014 en Normandie, mais aussi des prochains Jeux olympiques.

GrandPrix-Replay.com : Quel bilan tirez-vous des performances des cavaliers français ce week-end ?

Michel Asseray : Au départ, le concours d'Aix-la-Chapelle n'était pas dans notre programme, mais Thierry Touzaint et moi voulions depuis longtemps y envoyer une équipe **tricolore**. Nous avons changé de stratégie et nous avons pris la bonne décision puisque nous avons remporté la médaille de bronze ! Tous nos cavaliers ont réalisé de belles choses. Ce week-end, tous les couples ont pris du métier. Aix-la-Chapelle est un de ces concours mythique dont on apprend toujours quelque chose. Le **dressage** s'est très bien passé. J'ai pu apercevoir quelques fautes bêtes à l'obstacle. L'é;quitation de tous nos cavaliers n'est pas parfaite, il ne faut pas se mentir, mais je suis très satisfait. Pascal Leroy et Minos de Pétra ont parfaitement joué leur rôle d'ouvriers. Nos espoirs de titre individuel reposaient sur les épaules de Thomas Carlile. Il a pris le départ avec Quiro Hoy sans que nous lui mettions la pression puisque nous étions déjà assurés de remporter une médaille. Il a joué le jeu et s'est lancé dans la course à la victoire. Même s'il n'a pas réussi à monter sur le podium, je suis content de ce qu'il a fait. Nous ne pouvons pas toujours tout avoir. Quoiqu'il en soit, il a rendu un énorme service à l'équipe. En plus, les cavaliers ont été confrontés à une pression différente de celle qu'ils rencontrent d'habitude. C'est un bon entraînement en vue des mondiaux. Je pense aussi que ce week-end à Aix-la-Chapelle a permis à Thierry Touzaint de mieux connaître ces couples pressentis pour représenter les couleurs de la France lors des JEM, et que cela l'aidera dans ses choix.

GPR. : Thierry Touzaint révélera la liste des cavaliers français sélectionnés pour les JEM dans neuf jours. Qu'attendez-vous de cette é;quipe tricolore?

M. A. : La France doit renouveler son image dans le monde du concours complet. Nous apparaissions toujours un peu en retard. Les Jeux é;questres mondiaux sont une compétition de très haut niveau. C'est l'occasion rêvée pour nous de redorer notre blason, d'autant plus qu'ils se déroulent à domicile! Néanmoins, une telle échéance requiert une très bonne préparation. Qui mieux que Thierry Touzaint est capable de construire une équipe capable de s'emparer d'une médaille? Il a été un très grand cavalier et il exerce ce métier de sélectionneur depuis plus de vingt ans. Il a une véritable connaissance de sa discipline. Nous sommes amis depuis très longtemps, mais ce n'est que depuis que nous nous sommes lancés dans cette aventure commune que nous avons abordé la partie technique de la construction d'une équipe. C'est très enrichissant. Il a toujours su sentir les choses. Je suis sûr qu'il fera les bons choix. Nous serons présents en Normandie pour donner le maximum. Thierry Touzaint rêve d'une médaille d'or. Nous prendrons probablement quelques risques pour tenter d'y parvenir. Lors du dernier stage de préparation qui aura lieu à Granville, sélectionneur et cavaliers vont vivre ensemble pendant trois semaines. C'est important pour la cohésion du groupe et pour les performances à venir. L'obtention d'une médaille se prépare bien avant le début de la compétition.

GPR. : À Aix, la France a présenté une très jeune équipe avec Astier Nicolas, Maxime Livio et Thomas Carlile. Malgré leur toute relative inexpérience, ils ne semblent pas craindre les géants tels que le Britannique William Fox-Pitt, le Néo-Zélandais Andrew Nicholson ou l'Allemand Michael Jung...

M. A. : Ce sont de bons gamins. Ils sont très motivés et ont vraiment envie de bien faire. Parfois nous sommes même obligés de les freiner. Le concours complet est une discipline compliquée dans laquelle il est très facile de se disperser. Ce week-end, pour nos jeunes, il était très tentant d'aller prendre des leçons en allant voir Totilas ou Marcus Ehning, mais ils ne devaient pas oublier qu'ils évoluent en complet. Je leur ai d'ailleurs répété plusieurs fois de ne pas perdre de vue leur but. En tout cas, j'ai confiance en eux.

GPR. : Avec ses meilleurs couples, l'Allemagne a écrasé la compétition à Aix-la-Chapelle avec l'or par équipes et les trois premières places en individuel. Pensez-vous que l'équipe de France soit capable de battre la Mannschaft lors des Jeux mondiaux?

M. A. : Je crois que personne n'est réellement intouchable. Le sport reste le sport. Tout peut arriver. Les Néo-Zélandais qui paraissaient très forts il y a un an ne le sont finalement pas tant que ça. Il faut toujours y croire. Rien n'est jamais joué d'avance.

GPR. : Au-delà des JEM, comment envisagez-vous l'avenir du complet français ?

M. A. : Thierry et moi travaillons sur un très beau projet. Les cavaliers présélectionnés qui n'iront pas cet été en Normandie se prépareront pour les prochains Jeux olympiques. Nous sommes dans une très belle dynamique. Nous avons déjà repéré de nouveaux couples très prometteurs, et même des cavalières! Depuis le temps qu'on nous réclame des femmes en équipe de France (la présence féminine est courante voire très courante en Grande-Bretagne, en Allemagne, aux Pays-Bas, en Australie et en Nouvelle-Zélande, notamment, ndlr), ce serait bien que nous puissions en amener quelques-unes au plus haut niveau. Je suis très confiant à ce sujet

LAMOTTE-BEUVRON

Lancement de Randonnez cheval ô Centre

Samedi 12 juillet a eu lieu au parc équestre fédéral le lancement officiel de Randonnez Cheval O Centre, outil de promotion du tourisme équestre en région Centre.

En effet, ayant fait le constat qu'il y avait dans la région des professionnels compétents pour d'organiser des randonnées équestres pour des cavaliers non propriétaires de leurs chevaux, très demandeurs de ce type de loisirs et qu'il n'y avait peu de liens entre l'offre et la demande, le Comité Régional d'Équitation Centre Val de Loire a lancé un site internet afin d'optimiser la visibilité auprès du grand public des offres de randonnées équestres proposées dans les différents départements de la région Centre. En cliquant sur www.randonnezchevalocentre.fr, chacun pourra réserver en ligne la randonnée de son choix parmi celles proposées dans les différents départements du Centre par des structures labellisées Centre de Tourisme Équestre. « La randonnée n'est pas seulement réservée à ceux qui sont propriétaires de leur cheval et il y a une véritable demande du public explique Pascal Deboudt, président du Comité Régional d'Équitation Centre Val de Loire. Randonnez Cheval O Centre propose des offres provenant de professionnels labellisés par la Fédération Française d'Équitation tout en présentant les garanties financières et d'assurance d'un tour opérateur. » Pour lancer cet outil unique

en France, le Comité Régional d'Équitation Centre-Val de Loire avait invité les clubs de la région à faire une mini randonnée dans les bois autour du Parc équestre fédéral où le Generali Open de France poneys battait son plein. Les cavaliers ont rejoint les attelages où avaient pris place les officiels, dont Pascal Deboudt, François Bonneau, président de la région Centre, Alain Beignet, conseiller régional et président du comité du tourisme du Centre, Serge Lecomte, président de la Fédération Française d'Équitation, et Pascal Bioulac, maire de Lamotte-Beuvron. Tous après avoir laissé chevaux et attelages à proximité ont rejoint le stand du Comité régional.

A l'heure des discours, Pascal Deboudt a présenté Randonnez

Cheval O Centre comme étant un outil de promotion des produits de tourisme équestre : « Aujourd'hui, nous avons en région Centre Grâce à un travail collectif avec la Région et le Comité régional de tourisme, nous les avons incité les clubs de la région Centre à proposer des produits de tourisme équestre à l'intention des cavaliers non propriétaires de chevaux. Le Parc équestre fédéral est un site moteur. Maintenant, nous allons tâcher de donner l'envie aux cavaliers qui viennent au Parc de découvrir la région à cheval. Grâce au Generali Open de France, tous les clubs des alentours ont des infrastructures d'accueil correctes qui peuvent accueillir des randonnées. Notre volonté est que le Centre

devienne une région phare pour le tourisme équestre. » Serge Lecomte a relevé le « vrai travail réalisé avec beaucoup de conviction. L'idée serait que les clubs présents au Generali Open de Franc en profitent pour emmener leurs cavaliers en randonnée la semaine suivante. ». Pour François Bonneau, la région Centre « qui a des territoires naturels d'exception mérite ce que le Comité régional d'équitation réalise. Avec Randonnez Cheval O Centre et la Loire à vélo qui accueille un million d'utilisateurs par ans, notre objectif est de faire du Centre la première région française de l'itinérance douce. Avec le Parc équestre, Lignéres, le Perche...il y a ici une véritable identité du cheval. »

Frédérique Monnier



Equitation:

douze cavaliers de l'Etrier du Cambrésis aux France

Depuis le week-end dernier et jusqu'à dimanche, douze cavaliers de l'Etrier du Cambrésis de Sancourt participent à Lamotte-Beuvron aux championnats de France d'équitation. Avec un objectif commun pour tous les protégés du gérant Pierre Mazy : essayer de monter sur le podium ! Le centre équestre de Sancourt a cette année inscrit douze cavaliers et douze chevaux aux France de Lamotte-Beuvron. Dix d'entre eux sont inscrits en club 2, un en club 1 et le dernier en club élite. L'équipe de concours sera accompagnée du coach Héloïse Saint-Martin, de Pierre Mazy et de sa compagne, de jeunes cavalières désireuses de participer aux championnats dans un avenir proche ainsi que des familles. Un soutien important qui peut transcender des cavaliers bien décidés à s'illustrer !

La délégation sancourtoise est composée de : Clémentine Dubois et Hermi Nio de Lisi (club 2 jeune senior excellence), Simon Myens et DJ des Dames (club 2 espoir), Phébée Seltensperger et Myrtille de l'Abbaye (club 2 cadet 2 excellence), Léa Trupin et Oswald des Tills (club 2 junior 1 excellence), Laura Broux et Quia de L'Aven (club 2 cadet 1 excellence), Émilie Zeyen et Ormand du Costil (club 2 cadet 1 excellence), Marie Bucamp et Paella de la Flotte (club 2 cadet 1 excellence), Sacha Balique et Raoul de Gode (club 2 junior 1), Ombeline Charlès et Tonnerre de Sace (club 2 cadet 2 excellence), Lisa Pecqueur avec N'Zamora (club 2 junior 1 excellence), Marguerite Damerval et Trésor de Chanay (club 1 cadet 2), Zoé Dallennes et Talysse de la Nuit (club élite junior et moins).

Belle place pour Pierre Louis Montano au championnat de France

Publié le 25/07/2014 à 03:49, Mis à jour le 25/07/2014 à 08:41

Pointis-de-Rivière (31)



Le jeune Pierre Louis Montano sur sa monture Sucette a encore brillé. /

Le centre équestre les «Écuries des Viatés» à Pointis de Rivière a participé ce week-end du 19 et 20 juillet au championnat de France club dans l'épreuve club 2 minimes 1re année à Lamotte Breuvon en Sologne. Compétition dans laquelle le club s'est classé à la 17e place au niveau national. Un beau résultat pour Florian Duchevet, directeur et enseignant des écuries, qui ne ménage pas ses efforts pour mener loin ses jeunes cavaliers. Pierre Louis Montano, sur sa fidèle ponette Sucette, a défendu avec beaucoup de sérieux les couleurs des écuries et fait briller les couleurs du Comminges.